
医師 看護師 薬剤師 栄養士 ＰＴ

1.あなたの職種について教えてください 4 31 0 3 2

ＯＴ ＳＴ ＭＳＷ
ケアマネー
ジャー

訪問看護師

1 0 3 0 0

介護福祉士 その他

0 1

５年未満
５年以上
１０年未満

10年以上
20年未満

20年以上

2.現在の職業に就いてからの経験年数は何年ですか？ 14 8 8 15

はい いいえ

3.通常の勤務で、緩和ケアに関わることがありますか？ 37 7

大変有効で
ある

有効である
あまり有効
ではない

有効ではな
い

4.今回は複数の施設が関わった事例について検討を行いましたが、この検討
会は地域間での連携を図る上で有効であったと思いますか？

32 13 0 0

大変役に立
つ

役に立つ
あまり役に
たたない

役に立たない

5.この検討会は、各施設で行われている緩和ケアについて理解するのに役立
ちましたか？

33 12 0 0

適当 長い 短い

6.検討会の時間は、いかがでしたか？ 44 1 0

参加したい
時間があれ
ば参加した

い

参加したく
ない

7.今後、検討会を継続して行う予定ですが、参加を希望されますか？ 25 19 0

年に1回 年に2回 年に3回 年に4回

8.検討会の頻度は、どの程度が適当と思われますか？ 8 25 3 7

9.検討会で取り上げて欲しいテーマについて教えてください

・末期がん患者とのかかわり、家族ケア

・声ステーション（耳鼻科）

開催日時：令和3年12月20日（月）

回答人数45人

・アドバンスケアプランニング、ターミナルケアについて

・がん患者・末期の退院調整など

・在宅治療へ移行する事例

・家族関係や本人が治療に対して表出が少ない患者の事例

・コロナ禍での家族とのつながりがうまくいった事例



・AYA世代は院内でも少ないので、この症例が他の疾患、他の科でも、同じようなPtさんがこのようになったらいいと
思いました。

・大変勉強になりました。

・患者のニーズに沿うことの大切さを学ぶことができました。

・発表がわかりやすくて大変勉強になりました。

・今後関わっていくことがあることもあるため、その際にとても参考になる検討会でした。

・とてもすばらしかったです。

10.その他に感想やご意見がございましたらお願いいたします

・月曜日は参加しづらい。

・今回の事例はとてもすばらしい取り組みで、参加して大変良かったと思います。

・Dr、Ns、MSW、PT　多職種が協力し、Pt、Faのニーズ・希望をキャッチし、同じ目標に向かっていくことで、治療
のモチベーションがUPし、うまくいった症例だと思いました。感動しました。

・本人と家族の意見を尊重して学業と治療を両立できるよう、病院も学校もすばらしい協力体制だったと思った。今回の
事例によって、今後似たような事があった時の強みになると思う。時間割やテストなど、病棟の配慮も十分整えられてい
たと思う。本当に良い経験をされたと思います。おつかれ様でした。

・同じ病棟で担当Nsが悩んでいたのを知っていました。ですが、何度もカンファレンスを重ね、患者本人が望む形で治療
が進められて本当によかったと思います。担当Nsは本当に患者に寄り添い、いつも患者を一番に考えて接しておられまし
た。患者の意思を尊重した看護をされており、また山口県で初めてのケースであったため、今後も同じような患者の希望
となったと思います。本日参加でき本当によかったです。ありがとうございました。

・良い症例であったと思います。


